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□张逸麟
上 周 的 中

超比赛恒大球

员集体拒绝与

裁判握手风波

继续发酵，昨天

大致出了这么

几件事，首先恒

大重罚了在这

场风波中起了带头作用的队长郑

智以及有着监管责任的领队陈冠

宁，其中对郑智的罚款高达 10 万

元；第二件事是足协在昨天的通气

会上对这起事件进行了通报，并将

对此进行独立讨论并作出裁决；第

三件事是据一位消息非常灵通的

媒体人透露，足协不大可能处罚所

有没有与裁判行握手礼的恒大球

员，而且足协纪律委员会本周没有

向任何中超俱乐部或其成员及赛

区发出听证会“邀请”。

说实话，恒大球员拒绝与裁判

握手这件事并不是什么大不了的

事，恒大况且在队内进行了重罚，

如果作为一个独立事件，既然俱

乐部自己都罚了，足协再来个通

报批评，罚点款，也够意思了。可

惜中超赛季是连贯的，是由一个又

一个独立事件串联起来的，而把角

度拉得稍远一些就会发现，如果足

协不罚恒大，就是不公平。

赛季的第一张重磅罚单给了

申花的秦升，当时上海绿地申花俱

乐部对秦升也进行了队内重罚，下

放预备队、拿着上海低保工资，结

果呢？足协也重罚禁赛六个月。

就在不久前上港与富力发生冲突，

拿球闷人的奥斯卡被罚了8场，其

余涉事球员的处罚力度也很大，而

博阿斯、武磊、胡尔克也因为所谓

的不当行为和言论分别被禁赛 2

场。

那些处罚发生的时候，一些主

流媒体、自媒体、微博大 V 纷纷对

足协的罚单叫好，一句经常被提起

的话就是“乱世用重典”。可当重

典砸向了秦升、孙世林、奥斯卡、胡

尔克和武磊这些人后，是不是也该

对其余所有中超球员都适用呢？

什么乱世用重典，这本身就是

混账逻辑。什么是“乱世”？去年的

中超堪称“盛世”，怎么到今年就变成

“乱世”了呢？足协最近确实挺乱，容

大俱乐部退出，容大球员、工作人员

殴打裁判，伊尔马兹与李昂的冲突，

足协与体奥动力对于版权的谈判

……这一件件事也都没出结果，现

在又来了恒大这桩风波，也难怪足

协人士表示，最近一天到晚连轴转，

一刻都歇不得。然而这个“乱世”是

谁折腾出来的，是俱乐部和球员

吗？是球迷吗？是谁呢？

借着所谓的“乱世用重典”，从

重罚秦升这件事上，足协的第一颗

纽扣就扣错了，接下来孙世林、奥斯

卡、胡尔克、武磊、博阿斯这每一颗也

只能错着扣。如今到了恒大这里，

把纽扣再对准了扣？对不起，衣服

已经不整了！那么继续错着扣下

去，重罚恒大，重罚剩下的每一起违

纪事件，对不起，衣服还是不整的！

公正做不到，退而求其次，做到

公平，要是公平也做不到，再退而

求其次，也只能是装聋作哑了。可

“吃瓜群众”，还在那里看着足协该

怎么正衣冠呢？

青年报见习记者 陈晓颖

本报讯 日前，思科、格柏、人头
马、通用汽车、埃克森美孚、摩根士丹
利等外资企业的近千名党员白领组
成了16支队伍，以新颖的赛龙舟形
式，在2017“中智杯”第十二届世界
著名在华企业健身大赛“中智先锋
杯”龙舟赛上迎接“七一”。

赛龙舟是中国最具悠久历史的
民间体育活动。中智集团董事、总经
理、党委副书记程功在现场接受采访

时表示，在7月举办龙舟比赛，用这
一具有浓郁民俗文化色彩的运动项
目，号召大家共同以这一特殊的方式
迎接“党的生日”，也是向党的献礼。

据悉，此次一共有16支龙舟队
伍，在前期经过培训、训练来参加比
赛，每支队伍还根据自己的特色制定
了如“蛟龙队”、“过江猛龙队”的队
名。以你追我赶、力争上游、精诚团结
的赛龙舟更好地激发党员的集体荣誉
感。赛龙舟所展现的“同舟共济、团结
拼搏、一鼓作气、奋勇争先”的精神与
集团倡导的企业文化相契合。

经过了几轮激烈的分组比赛，最
终有八支队伍进入到决赛中。中智
集团董事、总经理、党委副书记程功，
党委副书记张杰，中智上海公司总经
理、党委书记单为民，上海市总工会
副主席何惠娟，上海市体育总会副主
席、秘书长李伟听等领导在活动现场
为龙舟点睛。点睛仪式后，一声发
令，决赛队伍冲出起点，带着白领党
员拼搏、奋进、团结的“龙舟精神”向
终点进发。

千名白领党员赛龙舟庆“七一”

中国足协4日称，中甲球队保定容
大退赛事件中，保定赛区多次出现围
堵、攻击裁判的严重违纪行为，裁判遭
到殴打；针对中超联赛电视公共信号
制作及全媒体版权合作伙伴体奥动力
因政策调整提出降低版权费一事，中
国足协称，中超公司正在积极与体奥
动力沟通，争取达成双方满意的结果。

中国足协新闻发言人黄诗薇在
当日的新闻通气会上表示，上周六，
中甲保定赛区在赛后发生了攻击竞
赛官员的严重违纪及治安事件，此
外，保定容大俱乐部负责人在赛后新
闻发布会及社交媒体上宣称，退出本
赛季中甲联赛。中国足协高度重视
此事，于7月1日当天成立了专项调
查组，连夜启动调查程序。

黄诗薇介绍了截至目前的调查、
处理情况，她说：“关于赛事裁判员判
罚问题，裁委会立即启动了评议程
序。根据工作规定，裁判的评议结果
不会对外公布，但如果经裁委会评议
后，确认是重大错判，中国足协将会
对裁判人员进行严肃处理。”

黄诗薇称，赛区内多次出现围
堵、攻击裁判的严重违纪行为：赛后，
保定容大队场上运动员及替补席官
员、运动员冲入场内围堵并指责裁
判；晚10点半，裁判员休息室被突然
停止供电；11点10分左右，十余名
人员冲入裁判员休息室，对4名裁判
员进行殴打，造成四名裁判员头部、
腰部、腿部等部位受伤。中国足协已
责成赛区对该事件进行调查，要求赛
区查明殴打裁判人员的身份、调查赛

后休息室断电原因，以及赛区安保工
作不力等情况。施暴者的行为已触
犯法律，赛区协调员已第一时间报
警，我们已经要求公安部门进行调
查，并希望公安部门依法惩处涉案人
员。后续，我们也将进一步关注公安
部门对涉案人员的调查处理意见。

她说：“7月3日上午，专项调查组
在京约谈了保定容大俱乐部、河北足
协及保定赛区等有关负责人。保定赛
区和容大俱乐部表示了歉意。俱乐部
同时表态将积极配合中国足协的调
查，接受中国足协的处罚。今天上午，
容大集团董事长孟永强也来到足协，
与协会执行局相关负责人和协会领导
进行了沟通，并为俱乐部相关人员的
不当言行表达了后悔与歉意。专项调
查组已将收集到的本场比赛的完整录
像、有关视频、影音、图片和文字等资
料，提交中国足协纪律委员会，纪委会
将按照工作流程启动相应工作，并于
近日公布对此事件的具体处罚决定。”

日前有消息称，中超联赛电视公
共信号制作及全媒体版权合作伙伴
体奥动力因政策调整提出降低版权
费，黄诗薇对此表示：“感谢体奥动力
对中超联赛和中国足球的投入和支
持。对于最近政策调整给体奥动力
业务带来的影响，中超公司正在积极
与体奥动力沟通，争取达成双方满意
的结果。中国足协高度关注此事，并
将积极推动双方的沟通。”

而对于中甲、中乙联赛版权商也
要求降低版权费的传闻，黄诗薇予以
否认。 据新华社电

中国足协通气会通报容大退赛事件

四裁判赛后休息室内遭多人殴打

第一粒纽扣

■天下体育

青年报见习记者 蔡创

本报讯 由于足协新政的出台，使
得这个夏天的转会窗口较往年都要显
得格外安静，不过申花还是率先打破
了这种安静。昨天下午俱乐部宣布，
21岁留洋门将陈钊正式加盟球队。对
于他的加盟，俱乐部有着很高的期待。

曾在上海幸运星接受足球训练
的陈钊身上可谓是有着浓厚的申花
血统，21岁的他有着丰富的留洋经
历，作为门将，他曾试训过塞维利亚、
韦尔瓦等队，还一度接近签约皇家贝
蒂斯，最终加盟马德里人竞技。

作为西甲豪门马德里竞技的子
俱乐部，其梯队也属于马竞青训的一
部分，中国球员徐新就曾在该俱乐部
青年队效力。2015年3月，陈钊临时
被马竞主帅西蒙尼调入一线队，与门
将莫亚和奥布拉克一同经历了整堂
训练课，显示了西蒙尼对这名中国年
轻门将的重视。

此后陈钊转战西丙，效力马尔查
马洛期间，由于队内主力门将受伤，
他成功上位获得 13 次出场机会。

2016赛季，转投波苏埃洛后，陈钊一
度连续4场首发，但随后的赛季里，
他多为替补。

考虑到陈钊只有21岁，加盟申
花后，他将成为球队在门将位置上的
后备力量。吴晓晖在见面会上表示：

“95-96年龄段是球队未来的希望，未
来不仅仅希望将陈钊培养成申花的主
力门将，更希望为国家队培养一名他
这个年龄段的国字号门将。虽然陈钊
是北京人，但他回上海同样是回家，队
里那么多幸运星的孩子，他们从小一
起长大，上海同样是他的家。”

对于加盟申花，陈钊同样表现得
十分兴奋：“申花是国内非常知名的
俱乐部。去年申花在年初来到西班
牙集训，我在马竞B队集训，当时踢
了一场比赛，吴总和周总也看了，我
觉得这也是机缘来到了申花，希望能
在最短时间把状态调整好，如果有机
会我会证明自己。”

此外俱乐部还宣布了西班牙教
练戴维·皮里的加盟。作为队伍的青
训教练，西班牙人将进一步提升申花
青训的教练员水平。

21岁留洋小将亮相申花

各参赛队在水道中奋勇向前。 受访者供图

陈钊这个年龄段的球员是申花的未来。


